

Geschichts- und Heimatverein Lüdenscheid e.V.

Arbeitskreis Stadtgeschichte

Jahresbericht 2016/17

Meine Damen und Herren, liebe Vereinsmitglieder,

der Arbeitskreis Stadtgeschichte kann auf ein erfolgreiches, aber auch arbeitsreiches Jahr zurückblicken.

Wir haben gleich drei Ausstellungen gemeinsam besucht:

Am 15. 09. 2016: „Heinz Wever, Illustration, Propaganda, Porträt“ in den Museen der Stadt unter der sachkundigen Leitung von Frau Dr. Conzen.

Am 25.1. 2017: „Lüdenscheid Classic 1815 -2017“ im Geschichtsmuseum der Stadt. Frau Delhounge hatte die Führung unserer Gruppe übernommen.

Am 13. 04. 2017 führte uns Herr Baberg durch sein Büromuseum.

Der obligatorische Besuch Schloss Neuenhofs fand am 10.11. 2016 statt und war wie immer gut besucht. Ich gehe aber davon aus, dass zukünftig ein Besuchstermin pro Jahr ausreichen sollte, um der Nachfrage gerecht zu werden. Herr von dem Bussche hatte freundlicherweise noch einen weiteren jährlichen Termin in Aussicht gestellt, den wir aber nicht wahrzunehmen brauchen.

Neben den soeben geschilderten Aktivitäten für unseren Verein habe ich eine Bildschirmpräsentation für die Theatergruppe „Bühnenmäuse“ über das etwas ältere Lüdenscheid erarbeitet. Sie wurde vor Beginn des Theaterstücks, dessen Schauplatz nach Lüdenscheid verlegt worden war, gezeigt.

Mit Unterstützung Dieter Lohmanns habe ich in drei Kirchengemeinden Bilderspaziergänge durch das alte Lüdenscheid angeboten:

Am 24.01.2017 einen Abendvortrag in der Gemeinde Josef und Medardus.

Am 08.03.2017 einen Abendvortrag beim Förderverein der Kirchengemeinde Oberrahmede.

Am 06.04.2017 einen Vortrag bei der Kolping Familie.

Jetzt sind die letzten weißen Flecken auf unserer Vortragslandkarte der Lüdenscheider Kirchengemeinden getilgt.

Für den Rest dieses Jahres und das kommende liegen schon einige Vortrag Anfragen vor. Da ich nicht mehr als 4 Vorträge im Jahr halten möchte, bin ich beinahe schon wieder „ausgebucht“.

Für November/ Dezember möchte ich im Geschichtlichen Forum einen 4. Bilderspaziergang für unsere Mitglieder anbieten. Falls erforderlich auch eine Wiederholung des Vortrages im Februar 2018.

Schließlich soll noch der Stadtwerkekalender, den ich gemeinsam mit Dietrich Leutloff und Dieter Lohmann in den vergangenen Jahren erarbeitet habe, erwähnt werden.

Nachdem Enervie wirtschaftlich wieder gesundet zu sein scheint, kann der Kalender auch im nächsten Jahr wieder erscheinen. Nun dazu eine Bitte: Falls sie Bilder aus dem etwas

älteren Lüdenscheid besitzen, die man beim Kalender verwenden könnte, würden wir uns freuen, wenn sie sie uns vorübergehend zur Verfügung stellen könnten.

Im Übrigen soll nicht unerwähnt bleiben, dass in diesem Jahr Anmerkungen und Kritik zum Kalender ausgeblieben sind. Offensichtlich haben wir, auch in den Augen der bekannten Lüdenscheider Kritikaster fehlerlos gearbeitet, was uns natürlich freut.

Wie schon im vergangenen Jahr angekündigt, wird im Spätherbst ein zweites Buch von Dietrich Leutloff und mir erscheinen. Voraussichtlicher Titel: Lüdenscheid: Bergstadt und Stadt des Lichts; Geschichte, Geschichten und Anekdoten.

Zum Stadtjubiläum wird eine Neuauflage der Stadtrallye für Grundschulen erscheinen.

Wegen der zahlreichen Aktivitäten konnten wir im abgelaufenen Geschäftsjahr das vorgesehene „Weißt Du noch?“ Treffen noch nicht in Angriff nehmen. Wir planen es für das kommende Jahr. Bierbaum ist als Standort vorgesehen.

Ich füge meinem Bericht eine tabellarische Auflistung der Aktivitäten des Arbeitskreises und solche, die aus ihm hervorgegangen sind, bei. Sie wird dem Protokoll der heutigen Sitzung beigelegt.

Gerhard Geisel

Tabellarische Auflistung der Aktivitäten des AK Stadtgeschichte

15.09. 2016	Besuch der Ausstellung Heinz Wever
10.11. 2016	Besuch Schloss Neuenhof
24.01. 2017	Vortrag Gemeinde Josef und Medardus
25.01. 2017	Besuch der Ausstellung Lüdenscheid Classic
08.03. 2017	Vortrag beim Förderverein KG Oberrahmede
06.04 2017	Vortrag bei der Kolping Familie
13.04. 2017	Besuch des Büromuseums Lüdenscheid